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Aislados en un futuro apocalíptico, 
Mónica Carrasco y Jorge Gajardo 
protagonizan 

  

“Análogos” 
CINE. Cinta de Jorgue Olguín se estrenará a fin de mes. “Los Venegas” cuentan 
cómo fue interpretar a un matrimonio que se cuida en la demencia hasta el final. 

CEoIDA 

  

“CUANDO UNO LLEGA A ESE MOMENTO DE LA VIDA EN PAREJA Y APRENDE A CUIDARSE, ES ALGO MUY BONITO”, DICE MÓNICA CARRASCO. 

Amelia Carvallo 

ecordados por la longe- 
R va serie televisiva “Los 

Venegas”, Mónica Ca- 
rrasco y Jorge Garrido estrena- 
ránel25deeneroestrenaensa- 
lasnacionalesla última película 
del cineasta Jorge Olguín, que 
tieneal matrimonio de actores 
como sus protagonistas. Esta 
vezson Blanca y José, los habi- 
tantes de una vieja casa que pa- 
sansus días ajenosa la vertigino- 
sa época que les toca vivir, un 
tiempo violento amenazado 
porel paso de uncometa verde. 

Lapelícula, que dura82mi- 
nutos y fue filmada en 4K, ob- 
tuvo el premio del jurado enel 
Festival de Cine Fantástico de 
Galicia, donde fue calificada 
como “un drama intenso y 
fuertemente interpretado, de- 
sesperado y lleno de amor”. A 
la pareja protagónica se unela 
actriz Cindy Díaz, que interpre- 
ta a unajoven inmigrante que 
trabaja en el almacén del ba- 
trio y que hacerecordar a Blan- 
ca, que padece Alzheimer, a 
una hija perdida trágicamente. 

Olguín cuentaqueestacinta, 
junto su anterior película, “La 
casa”, son ficciones desarrolla- 
dasdesde elencierro, con pocos 
personajes y filmadas práctica- 
mente en unasola locación, en 
estecaso una evocadoracasa del 
barrio Matta, en el centro de 

  

Santiago. “Decidimos crear esta 
película con una atmósfera so- 
brenatural, tiene elementos de 
ciencia ficción, se está acercan- 
doala armósfera un cometa que 
empieza acrear uncaossocial", 
cuenta elrealizador; quien siemn- 
pre tuve en mente al matrimo- 
niodeactorescuandoescribióel 
guion. “Ellos son icónicos, nos 
acompañaron durante mucho 
tiempocon “Los Venegas” y me 
pareció interesante tenerlos, así 
que patudamenteselo pedíy les 
encantólainvitación cuando le- 
yeron el guión”, aclara. 

Mónica cuenta que con Ol- 
guín se conocían delos pasillos 
deChile Films, dondeelrealiza- 
dor tenía oficinas y ellos roda- 
ban laserie “Los Venegas”. Dice 
que conocen su trabajo y que 
fueuna experiencia muy bonita 
y emotiva encarnar a estematri- 
monio en el ocaso, donde ella 
padece demencia y él la acorn- 
paña incondicionalmente. 

-¿Cómo fue ponerse en la piel de 
una mujer que está entrando en 
el Alzheimer? 

-Ella es una mujer que quedó 
atrapada en los años 90, tiene 
una demencia bastante avanza- 
da y además ha tenido una vida 
trágica, lehhan pasado cosas tris- 
tes y se quedó pegada como en 
un mundo de fantasía, está en 
una desconexión completa con 
larealidad. Me puse a estudiar 

este tema y me di cuenta de que 
nosabemos realmente quéeslo 
que piensa o lo que siente al- 
guien con esta enfermedad, Sé 
que pasan momentos de mucha 
angustia, de no saber dónde es- 
tán, quiénes son, pero creo que 
también pasan por momentos 
dedesconexión, unaciertasere- 
nidaden un mundo paralelo. 
-Y usted Jorge, ¿qué piensa del 
cuidadoyla contención quese da 
entre esta pareja? 
-Es lo más natural y lo más her- 
moso que existe en la naturale- 
za, algo que hasta en losanima- 
les ocurre y a uno, en esas cir- 
cunstancias, le aparece su lado 
más animal. Esta película a mí 
mepillaenla ctapajusta dela vi- 
da para entender este tema. 
“Trabajar con Jorge Olguín fue 
muy agradable, fue intenso 
también porque grabamos en 
unos pocos días, la técnica de fil 
mación que usó era muy buena, 
las cámaras eran magníficas. 

RODAJE CORTO 
Olguín agrega que el rodaje fue 

bien ajustado porque previa- 
mente pudieron ensayar largo y 
tendido. “Eltrabajo fue muy rá- 
pido porque incorporamosuna 
tecnologíanueva, se utilizó una 
cámaranueva en 4K para filmar 
cine quenos permitió agilizar el 
rodaje que fueron comosiete dí- 
as, un tiempo record que tam- 
bién se logró porque Mónica y 

Jorge tienen un gran training 
frente ala cámara, son una pa- 
rejaquellevan trabajando déca- 
das en teatro y televisión, ade- 
más decine, así quefuefácil dia- 
logar con ellos en torno al pro- 
ceso decreación delos persona- 
jes. Fue bonito e intenso, fue 
muy armónico y creativo. 

Cuenta Mónica que la fllma- 
ciónocurrió enjulio de 2022, pe- 
ro el proyecto venía gestándose 
desde antes de la pandemia del 
covid. ParaJorge Gajardola año- 
sacasa esun personaje más ensí 
que aporta el tono crepuscular 
queinunda la pantalla: “Es una 
especie de protagonista ylas ca- 
lles del barrio. Yo ya cumplí87 
años y me pasa que cuando veo 
la película como que me estoy 
mirando haciael futuro”. 
«Mónica, ¿qué reflexiones tiene 
sobre el permanecer en pareja 
hastalasúltimascircunstancias? 
-Cuando uno llega a ese mo- 
mento de la vida en pareja y 
aprendea cuidarseesalgo muy 
bonito, es una lección de vida 
en el fondo porque hay dos po- 
sibilidades: o llegas a viejo con 
tupareja odiándote, gritándote 
y descalificándotetodoel día, o 
llegas con tu pareja a un mo- 
mento de serenidad y de com- 
prensión, deapoyo y cariño. Yo 
creo que esto último es lo que 
transmitenestos dos personajes 
que se protegen y que no pue- 
denvivirel unosinel otro.c5   

CEDIDA 

  

*LOS CHILENOS DE CHARLY” TOCAN PARA EL ASTRO ARGENTINO. 

Baterista chileno de Charly 
García: “Es un honor estar 
en su nuevo disco” 

MÚsiCA. “Toño” Silva cuenta cuándo 
grabaron “La lógica del escorpión”. 

ra marzo de 1989. Recién 

E habían pasado unas se- 
manas desde el estreno 

de*Cómo conseguir chicas”, el 
flamante disco que a comien- 
zos de ese año había lanzado 
Charly García en Argentina. 

EnChile, AntonioSilva se to- 

pó con el álbum en una disque- 
ríay decidió comprar unacopia 
sólo por un detalle. “Mellamóla 
atención el título”, recuerda 
ahora entrerisas el chileno. 

Eldiscoseterminaríaconvir- 
tiendoenla bandasonora de ese 
año para “Toño”, comoseleco- 
noce popularmente. También 
sería la musicalización de un 

pensamiento que se convertiría 
enuna especie de premonición: 
“Mientras lo escuchaba, me em- 
pecé a imaginar que Charly ar- 
mabaunabanda conmúsicosla- 
tinoamericanos y en la batería 
me elegía a mí. Y era una cues- 
tiónsúperloca, porque cadavez 
que poníael cassettese me venía 
ese pensamiento ala cabeza” 

Doce años después “Toño' 
silva tocaba con Charly García. 
Después sesumaron ala forma- 
ciónel guitarrista Kiuge Hayashi- 
da y Carlos González. 

Eltrío ahora recorreel país 
como Los Chilenos de Charly. 
En ese formato, en el querevi- 
ven el repertorio del autor de 
“Yendo dela camaalliving jun: 
to ainvitados, el grupo tocará 
enelC.A.B.A. ROCK FESTVol., 

un evento que se hará el vier- 
nes19 en Santiago, y un día des- 
pués en Concepción, para ho- 
menajear a Luis Alberto Spinet- 
taensunataliciojunto alaban- 
datributo El Diluvio y los Pasa- 
¡eros y la DJ Catarina Spinetta, 
hija del legendario músico. 

  

  

ESCORPIÓN 
Después de tocar para Charly 
García por primera vezen Chile, 

“Toño” recuerda queel gartista 
argentino lo invitó asu casan 
Buenos Aires, Esefisecliniciode 
un vínculo de cariño que hallle- 
vadoasilvaavisitaral músicore- 
currentemente en su departa- 
mento bonaerense incluso ase- 
guiren contacto conél demane- 
ratelemática, como cuando en 
noviembre hablaron por video- 
llamadatraselacto conelcualse 
inauguróla Charly García Comer 
en Nueva York, dondeel chileno 
estuvo presente. 

“Esa vez en su casa conocía 
un Charly mucho más humano. 
Apartir de ahílo vi muy seguido 
hasta la pandemia. Nolo vimos 
hastacl2021 cuando cumpliólos 
70años. Después volvimos a via- 
jarel 2022, cuando cumplió los 
71. Y yolo vitambién personal- 
mente en marzo del 2023. Esta- 

baen Buenos Aires por otros te- 
mas y pasamos dos tardes ensu. 
departamento. Miideaesiraver- 
lo denuevoahora en febrero”. 

  

«NN cómoestá Charly? 
-Hemos estado hablando por 
videollamada. Está súper bien 
Charly. Osea, está como todos 
sabemos, ya con la edad que 
tiene, Pero Charly está bien. O 
sea, imagínate que acaba de 
terminar un disco nuevo que 
todavía no lanza, pero está 
buenísimo este último disco. 
-¿Cómo viene ese trabajo? 
-Lo tiene terminado hace ya 
bastante tiempo. Se llama “La 
lógica del escorpión” y nosotros 
tenemos participación. Toca- 
mos ahí, estuvimos grabando 
algunas cosas el 2021, justamen- 
te cuando fuimos para el cum- 
pleaños número 70. Es un tre- 
mendo honor para nosotros po- 
der estar ahí, en la historia. Pa- 
ramíesun orgullo muy grande. 
Ser partede esofue experiencia 
religiosa, por decirloasí. 63
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